



たかばち山

平成27年11月2日

11月号

奄美市立東城小・中学校

11月の生活目標
正しい言葉づかいを身につけよう
仲間と協力しよう

校訓[自ら学ぶ] ○進んであいさつ(誠実) ○進んで仕事(勤労) ○自ら鍛える頭と体(好学・健康)

大人が子どもを変える

校長

「教師が変われば子どもも変わる」「校長(教師)が変われば学校も変わる」「親が変われば子どもも変わる」よく聞く言葉です。

先日、ある研修会で聞いた話です。道路を横断する人のために、横断歩道の前で車を止めると、小学生は、渡り終えた後振り向いて、止まってくれた車に向かって一礼して行くのですが、中学生になると横断しても振り返ることなく、そのまま立ち去っていくのだそうです。つい先日まで小学生だった子どもたちが、「何故中学生になったとたんに礼をしなくなっただろう。」と考えたのだそうです。

中学生になると、周りの大人が誰も礼をしていないことから、横断歩道で止まってくれた車には礼をしなくてもよいことに気づくのだそうです。なるほど、横断歩道で振り返り車に一礼していく大人を見かけたことはほとんどありません。私自身、渡るときに軽くお辞儀をしてお礼を伝えても、渡り終えた後礼をすることはほとんどありません。去る10月11日(体育の日)、本校グラウンドで住用地区の体育祭が行われました。参加された方も多かったことと思います。体育祭は、心配した雨もさほど降ることなく、楽しい雰囲気は無事終了しました。

片付けをしている中、忘れ物のチェックをしながらゴミ拾いをしました。するとミカンの皮や空き缶・お菓子の袋に混ざって、壊れたおもちゃまで捨てられていました。中でも一番多かったのは、たばこの吸い殻でした。たばこの吸い殻をポイ捨てる大人を見て子どもたちは、お菓子の袋や空き缶などポイ捨てることに何の抵抗も感じなくなっていくのではないのでしょうか。

昔、日本人は美へのセンス表現力は、すばらしいものを持っているが、醜いことには鈍感だと言われたこと、北海道の摩周湖に旅行したとき、神秘的な湖面にずっと見とれていたのですが、ふと展望所に目をやると散乱したゴミや日本一周中などと書かれた壁の落書きなどを見て、この言葉の意味を知らされた気がしたことを思い出しました。

子どもたちは、周りの大人を見ています。子どもを変えていくのは、私たち大人です。横断後に頭を下げるまでは、しなくてもよいとは思いますが少なくともゴミのポイ捨てるを平気とするような子どもにはしたくないものです。



児童・生徒の活躍の足跡

- ◎ 平成27年度人権に関するポスターコンクール 優秀賞 (中1)
- ◎ 平成27年薬物乱用防止絵画コンクール 特選 (中2)
- ◎ 第16回未来の残そう青い海・海上保安庁図画コンクール 小学校低学年の部 佳作 (小3)
小学校高学年の部 海上保安協会九州地方本部長賞 (小4)
- ◎ 「介護の日」図画作品展(鹿児島県介護福祉課主催) 最優秀賞 (中1)
優秀賞 (小4)
- ◎ 第51回読書感想文コンクール奄美市審査会 特選 (小2) (中2)
入選 (小1) (小3)
(小4) (小5)
(小6) (中1)
(中3)
- ◎ 第51回大島地区読書感想文コンクール審査会 入選 (小2)

不審者侵入時対応避難訓練

10月6日(火)3校時に、校内に不審者が侵入したことを想定して、職員の方の協力と子供たちの避難方法を学ぶ「不審者侵入時対応避難訓練」を奄美警察署の協力をいただいて実施しました。不審者役の警察の方の迫真の演技に、小学生は驚いていたようですが、子供たちは、全員、落ち着いて避難していました。そして、先生方の協力が無事に不審者を取り押さえることもできました。その後、避難した小学校体育館で、登下校時に不審者に遭遇したときの対応について、小学生2名、中学生2名が実演しました。「いかのおすし」を守り、「こども110番の家」の人に的確に報告していました。これからも登下校時の子供たちの安全を、学校・保護者・地域で守っていきましょう。



高等学校見学(中学校1・2年)

10月19日(月)、中学校1・2年生が「高校見学」に大島高校と奄美高校に行ってきました。生徒たちは、高校に入学するとバス通学になることから、実際にサン奄美前からバスを利用して高校に向かいました。

大島高校では、高校の紹介をしていただいたあと、図書館や部室、授業風景を見せていただきました。

奄美高校では、各科の紹介をそれぞれの科の教室でしていただいたあと、本校の先輩であるさん(高3)から高校生活について話がありました。

進路学習はこれからも続いていきますが、今回の見学も進路選択の参考にしていただきたいと思います。



○ 11月14日(土)は、学習発表会を開催いたします。子供たちは、今、一生懸命に練習に取り組んでいます。多くの保護者や地域の皆様のご来校を、子供たちとともにお待ちしております。

○ 11月18日(水)は、奄美市小・中学校音楽発表会が、奄美文化センターで開催されます。本校の出演時刻は14時45分ごろを予定しております。市内の子供たちの歌声を聴きにぜひお越しください。

12月の行事予定

- 1日(火) 給食集金日(～3日)
- 2日(水) 奄美市中学校英語暗唱・弁論大会 (英語暗唱：本校，弁論：朝日中)
- 3日(木) 授業参観・学級PTA
- 3日(木) 三者相談(中3年～4日)
- 6日(日) 親子読書会(10:30～12:00)
- 11日(金) 生活科集合学習(小1・2年 本校)
- 12日(土) 校内ロードレース大会
- 16日(水) 住用町・小川村交流体験学習事前説明会
- 23日(水) 天皇誕生日
- 24日(木) 2学期終業式 大掃除
- 25日(金) 第58回日本復帰記念の集い
- 25日(金) 住用町・小川村交流体験学習派遣事業 (小6年長野県上水内郡小川村へ～28日)
- 28日(月) 仕事納め